

## La paz en Iberia y el resurgir del turismo

La feria turística Fitur arranca hoy optimista por los resultados positivos que diferentes empresas y asociaciones han anunciado en los últimos días. Los ingresos han avanzado un 2,5% y el número de turistas internacionales que visitaron España en 2011 ha aumentado un 8% con respecto al año anterior. Con las cifras en la mano, la capacidad de crecimiento y la fortaleza de este sector son incuestionables, incluso en un momento tan delicado de crisis económica como éste, que ha minado el consumo y la confianza de las familias. El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, confirmó ayer durante el foro de liderazgo de Exceltur la implantación de un plan integral, una reclamación que ha solicitado la industria en los últimos años de manera continuada. El compromiso de Rajoy no deja de ser un reconocimiento a un sector que creó 17.000 puestos de trabajo el año pasado, una cifra nada desdeñable dada la alta tasa de paro en el país. Medidas que faciliten el acceso al crédito, la creación de nuevas empresas o los procesos de internacionalización resultan imprescindibles para permitir que el turismo pueda hablar de recuperación y alcanzar los mismos volúmenes de facturación de 2007, cuando comenzó la crisis económica. Apesar del crecimiento de 2011, las ventas se encuentran aún un 5,4% por debajo de las obtenidas en 2007. Pero para recuperar esa cota resulta de vital importancia la paz laboral de Iberia. En el último mes y medio, todos los colectivos de la principal aerolínea española han recurrido a la huelga contra la creación de Iberia Express. El último en anunciar paros es el personal de tierra que exige en vano a la empresa una garantía de empleo hasta 2015. Esta situación de rebeldía en todos los ámbitos laborales demuestra el más que dudoso éxito de la gestión de Rafael Sánchez Lozano, como consejero delegado. ❖